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屬 “ 港鑽為保存西環科士街過百年的樹牆不受西港島線工程影響，已

將原本計劃於科士衝興建的堅尼地城站，改設於前堅尼地域游泳池的位

，島內 置，並興建新游泳池，整項保育工作耗資 7.5億。港鐵更邀請港大地理系教授詹

-B致志勇參與制訂保育樹牆的措施，包括設立樹木保鐘區，設立工地監測站及目測

:土評核樹木及每間有關部門援交監測石牆樹的健康報告。港鐵稍後 ﹒
會將石牆移交建築署管理，但移交後會繼續監測。 探訪:靜態組 ，
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主主主座全港最古老及最大面積樹牆蛇立於西
}H.環科士街的護土石牆主 3 樹牆有 120年歷

史 '3面牆合共面積的 1 ，000平方米 3 其中主牆長
逾 150米。 26棵榕樹描石牆生長，其樹根緊緊抓
住石牆，形成一座宏偉樹牆。
西港島錢進行公眾諮詢時，該區居民傾向

保留樹牆原貌，中西區區議會及長春社都曾就

保護樹牆發表意見。港鐵為此與政府磋商 3 最
終說服當局更改設計。拆卸及重置泳池共需 7.5

億，在西祥街的新游詠池第一期已在 2011 年 5 月
敢用，第二期預計於 2016年竣工。

設樹木保護區禁挖掘

除另覓新址興建車站，港鐵同時邀請香港

大學地理系教授詹志勇協助制訂保育工作。詹志
勇表示，他們以樹冠直徑估計樹牆下的樹根分布
範圍，並設樹木保護區，禁止於該區挖掘。他

續說， 工程施工時會避免污染地下水源，他們亦
會監測地下水水位，若水位過低便會向地下灌
水。港鐵又在兩面石牆加設承托物，減低隧道工

程影響，且分階段挖擱隧道以防沉降。
石牆上的榕樹健康同樣重要，為此港鐵聘

請了攀樹師檢查樹木狀況。他們會為樹木定期
滅蟲，有需要時更會修剪被真菌侵蝕的病枝及枯

校等。港鐵每月會向政府匯報石牆樹的健康報

告，他們更委託港大建築學院彭文輝教授監察樹
牆安全及健康。在移交樹牆予建築署管理後的
12個月內，港鐵都會持續監測樹牆狀況。

另外，港鐵早前公布西營盤站行人隧道出
口因地質問題，須以「凍土控揖法 J 建造，令工

程延誤。港鐵西港島線項目鱷理康浩文指，目

前西港島線工程已完成93% '目標是今年年底通
車;若西營盤站未能趕及通車，後備方案是先開

通堅尼地城站及香港大學站。他補充， 10月時
會公布確實通車日期及有否需要動用後備方案。
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﹒港鐵聘請響樹師檢查樹木狀況。

港聞 IA5

促增行人天橋綠化比率
站用地綜合發展區落成後，會令現時已

經非常繁忙的獨仔北會展一帶出現交通
擠塞。城規會副主席陸觀豪建議日後會

展站建成之後，當高可估效現時尖東和

尖吵嘴站的做法，以地下通道連接灣仔

站，疏導人流。
規劃暑高級市規劃師張華安回

應指，發展區並非用作展覽用途，加
上屆時會展站和中環灣仔繞道相

繼落成，相信有助舒緩交通。他又

指，政府未來會就市區地下空間發展

作研究，其中一個選址正位於金鐘
灣仔，當中有考慮以地下通道的方
式，連接修頓球場至會展 。
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毆打阻街九成市民認同
四成贊成罰款最低1500元

【新報訊 1 店舖阻街問題日益嚴給區議會界定，希望政府做好把關 3 盡

重，引起居民及行人不便，尤以旺區情快公布諮詢報告，清楚界定區議會角

祝更為惡弟。政府在 3月展開引入定額色、罰則具體操作及執法指引。她建
罰款制度的諮詢。民主黨在5月至6月 議，政府引入罰款定額制度時應先作警

期間，訪問了 244名居於旺角及太子的 告，但對於屢犯者，應加強執法。
居民，了解居民意見 ， 發現遍九成受訪
者贊成對店舖阻街加強執法，超過八成

贊成引入定額罰款制度。
調查又發現， 93%贊成政府加強

執法力度，超過人成贊成引入定額罰款
制度，以改善情祝。四成受訪者認為罰

款應定於1.500元以上，超過三成認為

應定於501 至 1 ，000元之間，高於現有
的 500元罰款額。

民主黨倡先薔告店鋪
﹒黃碧雲(右)表示﹒希望政府清楚界

民主黨黃碧雲表示，現時商舖及居定區講會角色、圖則具體操作及軌注指

民權益存在矛盾，不應該將執法標準交 引。

【新報訊】城市規劃委員會都市規

劃小組委員會昨晨開會後，接納港鐵

沙中線會展站綜合發展區用地的規劃

大綱擬稿，但要求增加行人天橋和綠
化的比率。

倡地下通道連接灣仔站

規劃署建議的「綜合發展區 J '位
於沙中總會展站的上蓋，總面績達1.65

公頃，主要用作會議和其他商業用
途，將興建車站、公共休憩空間，以及

公共交通交匯處等，亦有行人天橋連接
周邊設施。

會上，有委員提到搶心日復會展


